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踏實付出，成就不凡 
   

  士峻畢業於彰化師範大學會計系，去年順利考進政大會研所，今年則再接再

厲地取得了會計師的證照。半年後，即將踏出校園，投入職場成為會計界的明日

之星。士峻和志聖的結緣，使他一路過關斬將完成夢想，而逐漸步入求學生涯尾

聲的此時，士峻接受了我們的專訪，暢談他這一路上的過程和心得。 

與志聖結下不解之緣 

  「前年原先是在台中報名志聖，後來就轉班到台北，念國立研究所真的有很

多好處，不只畢業後在工作上能有比較多的選擇，在校期間所能掌握的資源也較

多。」 

  「在志聖的學習讓我的觀念很不錯，像是中會的郝強老師，他不要我們一直

計算，而是先理解，他的教學給我很好的學習基礎，補習班的老師就是我的啟蒙

老師，不只讓我學習到專業的學識，也開啟我人生的另一扇大門－通往研究所的

大門。」 

追求卓越，精益求精 

  頂著政大會研所的身分，士峻並未因此滿足，因為他知道外面職場的競爭激

烈，唯有做好準備的人才能嶄露頭角。 

 

  「雖然念研究所還是學生身分，但是考量到目前的職場需求，會計師證照會讓

你比較有競爭力，一般會研所的學生都會考吧！尤其是我的目標就是要進會計師

事務所，所以這張證照算是必備的，另外就是在升遷或求職上會有加分效果，而

且讓你在面對客戶時比較有說服力。你擁有愈多證照，對你找工作的幫助愈大。」 

 

  「研究所是在訓練你思考的能力，不同於以往那種老師教、你學習的模式，

你要有自我的想法，例如和教授同學的討論、寫報告等等，都會刺激自己不斷地

思考，而不只是單純地學習，雖然研究所所學的偏向學術，但是卻能增進你邏輯

思考的能力。」 

 



  「其實在研究所的課業也很繁重，而且研究所的課程和會計師的考試內容其

實大不相同，所以我只能在暑假集中火力準備會計師考試，計算的科目先開始，

需要背誦的科目留到後面，因為這樣記憶比較深，最用功的時候一天都要念十小

時以上。不過，在研究所還有一個好處，就是在研究所有很多人也都會準備會計

師，大家有一個共通的目標，準備起來也比較有拼勁。」 

   

正面思考，不留退路 

  會計師的證照對士峻來說誓在必得，然而準備考試的過程無可避免地會有壓

力，還必須兼顧研究所課業的士峻是怎麼度過那段辛苦歲月的呢？ 

  「準備考試壓力一定會有，那時候我就告訴自己：『這樣算什麼，一定還有

比我更辛苦、更努力的人，想想自己快要進入職場，當然要更用功，給自己一點

警惕心，盡量朝正面一點的想法去克服自己的壓力。』」 

 

  「父母都是公教人員，他們給我穩定的生活，讓我能安心準備考試，也給我

很大的彈性空間，支持我所做的每一個決定，也正因為這樣，我有不能輸的理由，

我不能辜負家人對我的信任和支持，這不會成為我的壓力，反而是一種促使我前

進的動力。」 

 

  「不要給自己退路和藉口，與其失敗後再想如果當初更努力一點之類的話，

還不如把握能努力的時間，如果真的用盡全力還是失敗，至少能對自己說我真的

努力過了。」 

 

  「像這次準備會計師，我改掉很多原先會影響我讀書的習慣，因為我知道如

果我放任自己，就算讀了，也一定沒有效果，既然花了時間，那就一定要有成果，

這是我一直堅持的信念。」 

自我堅持，創造卓越 

  通過了會計師考試的窄門，士峻知道迎接他的並不是無憂無慮的人生，而是

充滿挑戰的職業生涯，但是士峻早已做好準備，繼續往下一個人生高峰邁進。 

 

  「有聽過很多學長姐說會計師事務所的工作很忙也很累，尤其是剛進去的菜

鳥會計師，比較像是打雜的，但是我覺得我的適應力不錯，也或許是很認命，既

然選了這條路，就一定會堅持下去。」 

 

  「如果你決定要走會計這條路，那就趕快把不想做的事做完！像是念書、考

照等等，都是你往後想更上一層樓所必須做的事，就算不喜歡，你也要盡全力去

衝刺，早點完成這些看似辛苦的事，以後就會享受到好處。」 



   

  士峻所付出的努力和心血，使他竄升為職場上炙手可熱的搶手人才，或許不

能從此論斷往後人生一帆風順，但至少取得了成為未來一軍的邀請卡，在一般人

欣羨的眼光背後，士峻用踏實穩健的步伐，開創屬於他的璀璨人生。 


